

# 第14回 区民アンケート



# ご協力ありがとうございました アンケート結果をご報告します



第14回区民アンケートへのご協力ありがとうございました。

日本共産党足立区議団は6月から区内16万世帯にアンケート用紙を配布してご協力をお願いしたところ過去最高の回答が寄せられました。集計結果の報告と寄せられたご意見、ご要望の一部を紹介します。

**「景気が悪く年々収入が減っているのに増税や公共料金の値上げで知らないうちに額が増え苦しい家計に」(44歳・女性)**

## くらし・消費税

消費税10%は、7割が反対  
この1年でくらしは苦しくなったは、65.9%

### 【設問2】この1年でくらしはどう変化しましたか

- 苦しくなった 65.9%
- 変わらない 29.1%
- 良くなった 2.9%
- その他 1.9%

### 【設問3】苦しくなった原因は

- |            |               |
|------------|---------------|
| <b>収入減</b> | ●年金が減った 36.5% |
|            | ●給与が減った 13.2% |
|            | ●事業 5.2%      |
|            | ●その他 6.6%     |
| <b>負担増</b> | ●税金 34.3%     |
|            | ●公共料金 31.1%   |
|            | ●医療費 24.5%    |
|            | ●その他 8.1%     |
|            | ●家賃 5.7%      |
|            | ●教育費 4.8%     |

・苦しくなった。消費税に全部消えている。消費税0%にしてください。子どものお使いでも税金とられる。(41歳・男性)

・収入は変わらないのに住民税が倍近くなりびっくり。教育費がまだまだかかるのに生活は苦しいです。(44歳・女性)

・苦しくなった。国民年金だけでは生活はできません(70歳・女性)

・消費税で便乗した物価上昇で生活必需品が上がって、生活は苦しい。(51歳・男性)

### 寄せられた声

・5%から8%、たった3%増えるだけ…と思っていたが実際、金額的に計算して考えるより、レジ計算すると「おお、こんなに!」といつもおどろく(39歳・女性)

・すべて社会保障に回ると思っていた。どうせ10%になっても回らないので絶対反対です。(69歳・女性)

### 【設問4】消費税8%増額でくらしは

- 苦しくなった 59.8%
- 変わらない 23.2%
- 非常に苦しくなった 14.9%
- 楽になった 0.3%

### 消費税10%増額は

- 反対 70.9%
- どちらでもない 16.1%
- 賛成 5.3%
- 分からない 3.3%

## 来年度の予算要望にいかします

区議団 Tel.03-3880-5770 Fax.03-3880-5682  
足立区議団メールアドレス acmp@blue.ocn.ne.jp  
足立区議団のホームページ http://www.adachi-jcp.jp/

国保料が上がった方が半数近くに上りました。10年以上の連続値上げに対し、保険料値下げを求める声は6割を超えました。介護保険料の値上げに反対は合わせると7割を超え、制度改悪に反対の声も多い一方、2割負担については賛成が反対を上回りました。これは高額所得者に対する負担割合を増やすべきとの声の反映と思われる。

## 国保・介護

### 【設問5(1)】国保料は前年と比べどうなりましたか 【設問6(2)】介護保険料引き上げについて

- |              |                  |
|--------------|------------------|
| ●上がった 48.1%  | ●引き下げるべき 40.8%   |
| ●同じ 24.8%    | ●据え置くべき 32.7%    |
| ●わからない 16.1% | ●どちらともいえない 15.4% |
| ●下がった 10.7%  | ●引き上げるべき 4.7%    |

### 【設問5(2)】国保料について

- 下げるべき 62.7%
- わからない 18.1%
- 妥当 16.0%
- 上げるべき 3.3%

### 【設問6(1)】介護保険の制度改定について

- |                    |          |
|--------------------|----------|
| ●病院の早期退院           | 賛成 8.5%  |
|                    | 反対 66.5% |
| ●要支援者の保険外し         | 賛成 6.6%  |
|                    | 反対 73.9% |
| ●利用料2割負担           | 賛成 42.0% |
|                    | 反対 39.7% |
| ●特養ホーム入居は要介護3以上に限定 | 賛成 16.4% |
|                    | 反対 48.2% |

### 寄せられた声

・保険料が高すぎる。滞納すると差し押さえられるというテレビを見て恐ろしい。もっと下げるべき!払えない区民の生活をもっと見てほしい。(50歳・女性)

・保険料を毎月払うだけで家計が苦しい。医療費も上がっている。具合が悪くても医療費がかかるので病院にいけない。(44歳)

・社保から国保に切り替え負担増の多さに驚いた。(女性)

## 戸籍窓口外部化

外部委託について、知らないと答えた方が51%と半数以上にもなっているにもかかわらず、「よくない」「中止すべき」併せると6割を超えています。更なる外部化についても「よくない」「中止すべき」で6割を超えていることは、外部化への不安の表れではないでしょうか。

### 【設問7】戸籍窓口の外部委託について

#### (1) 法務省から改善指導を受け、サービス低下・コスト増加が増加したことを

- 知らない 51.1%
- 少し知っている 34.2%
- よく知っている 14.7%

#### (2) 外部委託をどう思うか

- 中止すべき 39.1%
- わからない 27.1%
- よくない 21.9%
- 良いことだ 7.1%
- 進めるべき 5.5%

#### (3) 外部委託をさらに進める計画について

- 中止すべき 40.3%
- わからない 24.3%
- 良くない 23.9%
- 良いと思う 7.9%
- 進めるべき 5.3%

### 寄せられた声

・戸籍は個人情報でも重大。こんな無茶なことをする足立区に住み続けたくない。ベネッセのようなことが今後絶対には言い切れないと思う。(48歳・男性)

・外部にまかせるって話、このアンケートで知りました。ホントですか?え~知りませんでした。いつ実施になるのですか?人に任せる…まずいですね?です。又なぜ…??(51歳・女性)

・外部委託をするとどうなるのか?サービスが低下しコストも増加したら外部委託に何の意味があるのか。区民のメリットはなんだ?(33歳・男性)

・北区と違って、足立区に住民移動やその他の手続きにきて90分近く待たされて帰りました。(64歳・男性)



発行会 日本共産党足立区議団  
〒127-0011 足立区役所内  
発行責任者 伊藤みき子  
編集責任者 藤田久子

## 保育園待機児

【設問8】毎年保育園に入れない乳幼児が多数です。あなたは待機児対策で何が必要だと思いますか。



- 認可保育園の増設 = 50.3%
- 認可外の認証や小規模保育室の増設 = 28%
- 子どもの親が自分で育てる = 15.7%

## 原発・再稼働

### 原発再稼働に反対！が6割

#### 【設問9(1)】原発について

安倍政権は原発の再稼働や輸出に突き進もうとしています。あなたは原発再稼働についてどう考えますか。

- 反対 . . . . . 59.5%
- どちらとも言えない . 20.3%
- 賛成 . . . . . 8.1%

○福島楡葉に住んでいた姉達一家はいわきの仮設住宅(4畳半2間)に入って3年目です。義兄はうつ病になってしまいました。(女性)  
○未だに後始末ができず、放射能をばらまいている現状では絶対に原発を稼働させてはいけません。



○子どもは食べ物を選べません。家で放射能をつけていても保育園で毎日食事をしているのでとても心配です。もう原発はいりません。(36歳女性)

○足立区は給食に力を入れている(食育)と思っていたのでショックです。

○アンケートの記述を読んで給食の検査がされていないことを初めて知りました。子どもが給食(を食べる)の年になるころ未だされていないようだったら区外に引っ越します。(33歳女性)

#### 【設問9(2)】放射能対策について

放射線量は下がっていますが事故前よりはるかに高い状況で区民から不安の声が寄せられています。あなたは再稼働についてどうお考えですか。

- 食品の検査 . . . . . 56.6%
- 学校、保育園の給食食材検査 . 51.4%
- 民有地の除染 . . . . . 38.2%
- 区民に測定器の貸出し . . . . . 35.2%

## 区政で力を入れてもらいたい施策は？

【設問11】

- 1位 防災
- 2位 高齢者
- 〃 医療
- 4位 原発・放射能
- 5位 保育園等の増設
- 6位 防犯対策
- 〃 孤独死対策
- 8位 出産・子育て支援
- 9位 生活困窮者
- 10位 いじめ・体罰
- 〃 エコ・環境・温暖化
- 〃 雇用・中小企業
- 13位 障害者対策
- 14位 バリアフリー

この問いでは、「いくつでも〇を」付ける方法で回答をしていただきました。全体としてたくさんの項目を選択した方が多かったことが特徴です。

結果は左記のとおり、1位は防災対策、2位は高齢者施策と医療施策、3位は原発・放射能対策でした。

子供を産み、育てるのにお金が必要のない社会にしてほしい。今の状況だとかなり不安を感じる。自信がないので諦めようかとも思っている。

震災における火災被害地域を最小にさせるための防火対策(設備・備蓄など)をさらに充実させる必要がある。

## 政治や日本共産党区議団へのご意見・ご要望

【設問12】



私はかなり右寄りですが、生活に密着した地道な活動をしようとしているように見える共産党には、いつも期待しています。中小企業をキューキューしほって得た利益で大企業にボーナス&減税?中小企業つぶれたら日本つぶれる(49歳・女性)

- ◆裏表のない政治家を見たい。共産党はけっこう正しいことを言っていると思います。アンチ共産党に負けず若い世代に理解してもらえればいいと思います(36歳・女性)
- ◆共産党にとって追い風が吹いている。意固地にならないで柔軟に対応してほしい。譲れるところはゆずること。得票率3~4%では、どうしようもない(70歳・男性)

- ◆自民党が勝手にきめる法律・政治。野党が反対してももうそこに議論なし。これは独裁と同じですね。日本を真に変えるヒーローの登場を待つばかりです(44歳・女性)
- ◆正直共産党はきらいです。でも今は、打倒!!安倍政権(60歳・女性)
- ◆私は現安倍政権にとっても不安を感じています。本当に国民は信用していいのでしょうか。野党はもっと積極的でいいと思います(73歳・男性)
- ◆このようなアンケートをこれからも行ってください(47歳・男性)

いつも共産党に票を入れたことなどなかった私が、前回の選挙で初めて一票投じました。憲法9条を守る共産党がなぜ票を伸ばすことができたか?子を持つ親なら誰もが皆、行使容認を認めていない。

## 憲法・集団的自衛権

### 憲法9条「変えるべきでない」67.6% 集団的自衛権行使「反対」65.3%

#### 【設問10(1)】憲法9条について

憲法9条は今年のノーベル平和賞の正式な候補になりました。あなたは憲法9条を変えることについてどう思いますか。

- 変えるべきではない . . 67.6%
- どちらともいえない . . 13.7%
- 変えたほうがよい . . . 11.5%

#### 【設問10(2)】集団的自衛権の行使

安倍政権は憲法の解釈を変えて集団的自衛権の行使を容認しようとしています。あなたはどう思いますか。

- 反対 . . . . . 65.3%
- どちらともいえない . 16.4%
- 賛成 . . . . . 10.0%

#### 寄せられた声

○戦争は何一つ良いことはないの  
で絶対憲法9条は変えるべきではない(記載なし)

○日本は唯一の被爆国、世界から9条は賞賛されているのに、政府の勝手な解釈で他国のために参戦できるようにするなんて許せない。安倍政権はやりたい放題すぎだ。(40歳・女性)

○戦争に子どもたちが参加するような時が来るのを望みません。少しでも拡大解釈できるようになることは反対します。(女性)

○私は自衛隊員の母です。今回のことで毎日不安で仕方ありません!平和な国、日本を根底から覆すことになる今回の安倍さんの行動は許せません。



寄せられたみなさんの声を生かしてがんばりましょう